



Michel Clairoux, animateur paroissial | michel.clairoux@me.com | 819 580-0092

Bulletin paroissial | Parish Bulletin

29 janvier 2023 January 29, 2023

C'est un bulletin spécial cette semaine. Lorsque le bilan financier est présenté dans une petite paroisse comme la nôtre, cela soulève toujours des questions. Cela est une bonne chose, car une bonne information permet de prendre les bonnes décisions.

Finances de la paroisse

J'ai présenté l'état du bilan financier de notre paroisse pour l'année 2022 et le budget 2023. Voici les points saillants :

A) La santé financière de notre paroisse est nécessaire non pas pour préserver le bâtiment, mais plutôt pour assurer notre mission. Cette mission consiste à rendre des services religieux de qualité : messes, célébrations de la

Parole, baptêmes, funérailles et mariages. Notre mission consiste également à aider notre service d'aide alimentaire durant toute l'année, et, sans oublier, les rencontres fraternelles dans notre salle Lucien Vachon ainsi que les autres rassemblements au bénéfice de notre communauté. C'est ce que l'on nomme la mission d'évangélisation. Nous avons une chorale, un piano de concert et un orgue Casavant qui assurent des célébrations d'une grande beauté dans un lieu avec une acoustique exceptionnelle.

B) Notre bilan financier nous fait réaliser qu'il nous faut une meilleure réserve à court terme pour nos opérations courantes ainsi que la nécessité de se

doter d'un fond patrimonial ou d'évangélisation pour le long terme. Le montant de ce fond patrimonial ou d'évangélisation n'est pas déterminé, il devra sans doute se situer à plus de 150 000\$. Il nous faudra donc nous donner un objectif précis et un plan de réalisation sur au moins 3 ans.

- C) Le budget 2023 montre que nous espérons un léger surplus de 4000\$. Nous aurons l'occasion de vous parler de notre premier concert-bénéfice en avril prochain. Nous espérons que ce concert-bénéfice sera un succès pour nos finances.
- D) Le remplacement de la chaudière au mazout a été discuté brièvement, car nous n'avons pas reçu toutes les soumissions. Comme vous le savez, nous devons contribuer à la transition énergétique, c'est-à-dire vers des énergies renouvelables : l'électricité. Nous sommes admissibles à une aide financière substantielle dans le cadre du programme ÉcoPerformance du ministère de l'Environnement et des Richesses naturelles du Québec. Possiblement que nous pourrions réclamer également de nos assurances un montant pour le bris inattendu de notre chaudière au mazout. Vous serez informés de l'évolution de ce dossier.
- E) Beaucoup de personnes ont moins d'argent liquide sur elle, même les chèques sont en voies de disparition. Je vous invite à visiter notre site internet sainteelisabeth.ca, car il est

maintenant possible de faire un don en ligne en cliquant sur le lien « DON » et de suivre les indications. Nous utilisons la plateforme Zeffy qui est utilisée par un grand nombre de paroisses. Cette plateforme permet de faire un don à coût nul. Votre don de 100\$, par exemple, signifie que nous recevrons 100\$. Un autre avantage est qu'un reçu pour fins d'impôt vous est remis rapidement.

- F) Je remercie tous les marguilliers et marguillières. Je remercie tous ceux et celles qui s'impliquent dans la paroisse et qui nous appuient. Je crois que la réunion de dimanche dernier a été une belle occasion de voir votre solidarité.

Services pastoraux et secteur pastoral Bellevue

Nous essayons de donner le plus de services pastoraux possible à Sainte Élisabeth. Mais vous êtes tous conscients que l'abbé Justin est le seul prêtre à temps plein, il couvre 9 sites religieux. Nos prêtres collaborateurs sont âgés et ils ont plusieurs contraintes. Tous les services pastoraux sont offerts dans notre secteur, ils ne sont pas toujours offerts dans notre église. Lisez le bulletin régulièrement, j'y mettrai de plus en plus des événements de notre secteur, et vous comprendrez que l'offre de services religieux est riche. Malgré tout, si vous voulez une rencontre personnelle avec un prêtre, cela est toujours possible.

Michel Clairoux, Animateur paroissial

This is a special bulletin this week. When the financial statement is presented in a small parish like ours, it always raises questions. This is a good thing because good information leads to good decisions.

Parish finances

I presented the statement of the financial balance sheet of our parish for the year 2022 and the budget 2023. Here are the highlights:

A) The financial health of our parish is necessary not to preserve the building, but rather to ensure our mission. This mission consists of providing quality religious services: masses, celebrations of the Word, baptisms, funerals and weddings. Our mission is also to help our food bank throughout the year, not forgetting the friendly meetings in our Lucien Vachon room as well as other gatherings for the benefit of our community. This is called the mission of evangelization. We have a choir, a concert piano and a Casavant organ that ensure celebrations of great beauty in a space with exceptional acoustics.

B) Our financial balance sheet makes us realize that we need a better short-term reserve for our current operations as well as a heritage or evangelization fund for the long term. The amount of this patrimonial or evangelization fund is not determined, it will undoubtedly have to be more than \$150,000. We will therefore have to give ourselves a precise objective

and an implementation plan over at least 3 years.

C) The 2023 budget shows that we are hoping for a slight surplus of \$4,000. We will have the opportunity to tell you about our first benefit concert next April. We hope that this benefit concert will be a success for our finances.

D) The replacement of the oil boiler was briefly discussed, as we had not received all the quotes. As you know, we will contribute to energy transition, that is to say towards renewable energies: electricity. We are eligible for substantial financial assistance under the EcoPerformance program of the Quebec Ministry of the Environment and Natural Resources. Possibly we could also claim an amount from our insurance for the unexpected breakdown of our oil boiler. You will be informed of the progress of this file.

E) Many people carry less cash, even cheques are on the way out. I invite you to visit our website sainteelisabeth.ca, because it is now possible to make an online donation by clicking on the "DONATION" link and following the instructions. We are using the Zeffy platform which is used by a large number of parishes. This platform allows you to make a donation at zero cost. Your donation of \$100 means that we will receive \$100. Another advantage is that a receipt for tax purposes is given to you quickly.

F) I want thank all the church wardens. I thank all those who are involved in the parish and who support us. I believe last Sunday's meeting was a great opportunity to see your solidarity.

Bellevue Pastoral Services and Pastoral Sector

We try to give as many pastoral services as possible in Saint Elizabeth. But you are all aware that Father Justin is the only full time priest; he covers 9 religious sites. Our collaborating priests are elderly and they have several constraints.

All pastoral services are offered in our area, they are not always offered in our church. Read the bulletin regularly, I will put more and more events in our sector there, and you will understand that the offer of religious services is rich. However, if you want a personal meeting with a priest, it is always possible.

Michel Clairoux, Parish animator

